

Zur dieswöchentlichen Schriftlehrkunst wird eines der wundbarsten Ereignisse aus dem Leben unseres Hl. Jacob erzählt. 1899. P. H. 24. 1. 1901 d. J., 2011. Jakob blieb allein und ein Mann hatte mit ihm einen Kampf bis zum Aufgang der Morgenröthe. Wer war dieser Mann, der mit ihm gekämpft und den er endlich besiegen konnte? Von den vielen Erklärungen vernehmlich bei diesen Vorlesungen habe ich folgende, sehr kurrikte in die ewige Hölle des Menschen die unsterbliche Seele ein, die auf den Wegen der Frömmigkeit und Rechtshafftheit wieder rein zu Gott zurückkehren muss: Sie unsterbliche, unverwirrbliche Seele ist der Mensch, nicht aber der zum Sterben unvermeidbare Körper; Die Seele muss den Körper beherrschen, und nicht darf die Seele durch die Fesseln des körperlichen Regierenden und Leidenshabens im Sterben zu Gott gehemmt werden. Wohl dem, der den Fesseln der Seele gepflegt und im Kampfe mit dem Körper siegreich geblieben ist an den letzten Abendmahl, wo die Morgenröthe des ewigen Tages aufzu- beginnen beginnt. 1901 d. J., 2011. Jakob war in der wahren Zeit der einzige, 1899 P. H. 24. Der diesen Kampf gegen die menschlichen Leidenshaber und körperlichen Regierenden aufgenommen und überwunden, bis zum Aufgang der Morgenröthe gefochten hat; es war ein heiliger Kampf, doch das Ende war, dass er gescheitert und schamhaft verlassen, (1899 P. H. 24. v. 1899 d. J.) 2011 d. J., denn er hat gewonnen mit Gott gegen das menschliche Ahaben und hat gesiegt. Ach, meine Freunde, wie bewirkend und wertvoll auch auf diese Erklärung des Alten bei diesem Trauersfall, wo wir die Wahrheit jenes Worte mitfinden, was mit dem heiligen Kampf der zu Gott zurückkehrenden Seele gegen die Regierenden des Körpers während des ganzen Lebens bei unserer unentzufreien Gläubigkeitszeit schon kommen. Wo kommt ja die Menschen nun wissen, ob das gewölklich des Sterbens nach körperlicher Ruhe und soeben leben den Sieg über die Sottergeliethit durchsetzt, steht der Mensch auf dem Scheiteweg, wo er die Anfangserung der Seele, Ich Frömmigkeit folgen, oder den Befreiungen des Leibes, der Sorglosigkeit nachleben soll, da wählt er gewiss den Weg nach körperlicher Ruhe. Doch steht ausser, in diesem Saarge liegenden Gläubigkeitszeit, da dort als gewarnt hat er die Sottergeliethit in diesem Kampfe nie unterliegen lassen; so hat immer Kämpfern müssen um der lastbaren Pein, hätte vielleicht - wie so manche es thun - doch die Entzweiung des heiligen Seelenkörpers und der körperlichen Schale ein roangenreich Leben schaffen können, aber es zog es vor durch formen Wandel die Seele mit, eine Stärke und Reinheit auszurüsten, die über alle Stürze des Lebens, über alle Leiden und Leidspurte den endlichen Sieg davongetragen. Und mit welcher Zufriedenheit belohnte ihn diese wahrhaftige Sottergeliethit! Welch' innige Familieliebe begnügte ihn als indirekt Leben für seine Stärkhaftheit im Sterben? Was ihm ja noch vom Himmel gegenüber, die jüngste Tochter noch unter dem Traukreis zu stehen! Sie kann zehn, so sich schon nach williger ewiger Ruhe und rief ihm schwer seine nach Licht ringende Seele den körperlichen Leiden zu 1899 d. J. 2011 dass mich retten ziehen, recht nah die Morgenröthe des ewigen Tages auf! Er hat nun eingekämpft, seine Seele steht nun rein zu Gott zurück und lädt, Hoffnungslicht über und bei einer Kinder, die ihm so innig geliebt sind so beigekommen haben, blickt aus der Sottergeliethit ein eigenes Trost der Gedanke, dass der selig Entzweifelne seinen Leiden los geworden ist mit seiner stark Frömmigkeit sein erhaltenes Leibe vor dem Lichterhölle des ewigen Verderbens kann. Mit diesem Trost, den festhalten bringt einer Kampf vor dem ungewölklichen Hultschluss (oder) und belohnt am die ewige Ruhe eines kleinen Tochter. —

Uperst 1899. November 14.

Winkler Fr. Jost.

Von 11/303